

Es un pena que los Inspectores tengan lugar en ella, y añadiendo que sus sentimientos y honor no le permitian residir más tiempo en Madrid. La Junta ha resultado en consecuencia se informe a V. E. que ya ha significado sus órdenes á los miembros aserotos, y no duda que ellos emprenderán sin demora un viaje, que tiene por objeto un servicio tan importante: que los Inspectores serán llamados á la Junta, quando fuere necesario, y tendrán entonces voto en ella; y finalmente que la Junta no puede menos de reconocer en la exposición de V. E. relativa á su marcha al ejército toda la delicadeza de que es susceptible el militar más pendoroso.

La residencia de V. E. en Madrid era útil y esencial, pues de ella ha resultado la formación de planes y medidas sumamente propios para la continuación de la Guerra con nuestros enemigos, conocimiento de su situación, y la de las fuerzas que V. E. manda, para la superior disciplina que se debe en gran parte á la penetración y talentos militares de V. E. y últimamente para la union de operaciones de todos los ejércitos que felizmente se ha dispuesto durante la asistencia de V. E. al lado de la Suprema Junta. La envidia y detraction no pueden haber motivos tan puros, ni obacurcer el merito, que V. E. acaba de contraher en servicio de la Patria; y la Suprema Junta convencida de esto, lo testificará en todas las ocasiones que se presenten, y en las que espera se ofrezcan brevemente, en virtud de la determinacion de V. E. de colocarse al frente de su ejército, que ha merecido su mas alta aprobacion, fundando en ella y en la acreditada pericia y patriotismo de V. E. la esperanza de la total expulsion de los enemigos. La nación lo aguarda así con indecible ansia, y tiene puestos los ojos en V. E. como acostumbrado á iguales empresas.—Dios guarde á V. E. muchos años. Aranjuez 1 de Octubre de 1808.

Esta mañana llegaron aqui, baxo el convoy de las fragatas *Amelia* y *Loyra*, y de la corveta *Campeón*, una flota de 140 transportes, conduciendo á su bordo 13,000 hombres de tropa Ingleses al mando de Sir David Baird. Habiéndose visto ayer el Jante de esta Provincia, y reconocidos á la Central, fué indispensable obtener la sancion de la última, antes de permitir su desembarco, y con este objeto se ha despachado un expreso á Madrid. Se esperan de Inglaterra 5000 hombres de caballeria, y luego que estos desocupados los transportes, iran á Lisboa á conducir parte de las tropas Ingleses de Portugal, y todas serán reunidas al ejército del Sr. Blake.

Madrid, 10 de Octubre.—Nuestro amado Fernando VII, su hermano, y su tío se hallan en Paris.—La Junta Central parará á esta villa el 13.—El Señor Valdes ha llegado á Aranjuez.—El Señor Cuesta volverá dentro de pocos dias á esta capital.—El Señor Castaños que debe mandar el centro del ejército, compuesto de las tropas de Castilla, Extremadura, Andalucía, y Valencia, se prepara á salir. Se dice que los Ingleses de Portugal deben marchar á Burgos, pero otros creen que están destinados á los Pirineos Orientales.

London, 27 de Octubre.—Sabemos por el bergantin *Rano* que ha llegado á Plymouth con 5 días de navegacion el Marqués, procedente de la Coruña, que los Franceses de España han sido reforzados por un cuerpo de 30,000 que ha pasado los Pirineos, y se ha reunido al Mariscal Ney. Su fuerza es 70 á 80,000 hombres, y se halla concentrada entre Bilbao y Vitoria.

Coruña, 10 de Octubre.—Se dice que el Sr. D. Pedro Cevallos, Defensor de la inocencia de nuestro amado Fernando VII. y en una palabra, un verdaderamente Español, lleno de honor y magnanimidad, va á Austria, Rusia, y Prusia, á representar á aquellas cortes y á toda Europa las peñías de Napoleón, de que el mismo fué testigo en Bayona, y á reclamar la justicia de todas las naciones. Tambien se asegura que uno de los primeros procedimientos de la Suprema Junta Central ha sido dirigir al Emperador de los Franceses una formal reclamacion de la persona de nuestro amado Soberano Fernando VII, y de su Real familia, reprochando á Napoleón la traicion cometida, y declarándole solemnemente la Guerra en nombre de su Monarca y de la nacion Española.

El entusiasmo del pueblo es mayor cada dia, y se mira con universal desprecio á los Franceses.

20 de Octubre.—Ayer tarde llevo aqui la fragata de S. M. E. la *Semiramis*, conduciendo á S. S. E. E. el Marqués de la Romana, y á Mr. Frere, Embaxador del Gobierno Ingles cerca de la Junta Central. S. S. E. E. desembarcaron esta mañana despues del saludo de las baterias y buques de guerra tocados; fueron acogidos por las aclamaciones de un gentio numeroso que quitó las milas á la carroza, y tiró de ella hasta el Palacio del Gobierno. La *Semiramis* conduce un millon de Pavos para los gustos del ejército Español, y esta noche habrá Illuminacion general en obsequio de tan ilustres huéspedes.

22 de Octubre.—El expreso ha vuelto de Madrid con la repuesta de la Junta, autorizando el desembarco de las tropas, que empezará mañana. El ejército de Sir John Moore salió de Lisboa el 5.

Santander, 10 de Octubre.

El Ilmo. Sr. Obispo ha recibido un expreso con la agradable noticia de que nuestras bisarras tropas Españolas habian entrado en Vitoria, aunque con alguna pérdida. Mañana ó pasado mañana habrá un solenne Te Deum, á que han sido convidados el General Leith y su plana mayor.

Bilbao, 12 de Octubre.—S. E. D. Joaquin Blake escribe de esta ciudad con fecha de hoy al Gobierno del Reyno, que el General Merlin, intimidado por los movimientos de nuestro ejército, evadó precipitadamente á Bilbao. Nuestra guardia avanzada hizo 20 prisioneros, y se tomaron las mas eficaces medidas para cortar la retirada del expreso General, y su cuerpo de 3000 hombres; lo que se hubiera efectuado, si el enemigo, informado de nuestros movimientos, no se hubiese retirado al rayar el dia, dexando en la ciudad un pequeño destacamento que cubrió su retaguardia. Se infiere que se retirará á Pamplona.

Madrid, 15 de Octubre.—Se han conferido la Primera Secretaria de Estado á S. E. D. Pedro Cevallos; el Ministerio de Hacienda á S. E. D. Francisco de Saavedra; el de Guerra á S. E. D. Antonio Cornel; el de Marina á S. E. D. Antonio Escano; el de Gracia y Justicia á S. E. D. Benito Antonio Heredia; el empleo de Inquisidor General al Ilmo Sr. Obispo de Orense.

Coruña, 23 de Octubre.—Por los pliegos que hemos recibido hoy del Sr. Blake sabemos que sus cuarteles generales se hallan todavia en Bilbao, y que la posicion de los cuerpos avanzados y de todo el ejército forma un semicírculo.

Madrid, 19 de Octubre.—El ministro Russ, Svirgonoff, ha pedido sus pasaportes. Hubo el 14 algunas turbaciones en esta villa con motivo de la indiscrecion de algunos Franceses que provocaron la furia del pueblo, y se acogieron á la casa del Embaxador de Rusia, quien con este motivo se ofendió. Pero la Junta Central esperaba satisfaccie é inducirle á quedarse.

SUECIA.

Quartel General de Laniand, 12 de Octubre.—S. M. ha recibido el parte siguiente del Mayor General Amenof:

“Se me ha prevenido por el Comandante en Xefe del ejército de V. M. en Finlandia participarle respetuosamente que el 29 del mes ultimo se concluyó un armisticio ilimitado entre su Excelencia el Mariscal de Campo Conde de Klingapor, General en Xefe del ejército de V. M. en Finlandia, y el Teniente General Conde de Kamanski, General en Xefe del ejército Ruso del Norte de Finlandia, y tengo el honor de poner á la vista de V. M. una copia de los articulos.—(The Courier, 2 de Noviembre.)

Esquadra Rusa.

London, 5 de Noviembre.—Se dice que nuestro Gobierno ha tenido aviso no de la destruccion tantas veces anticipada, sino del escape de la Esquadra Rusa de Puerto Blánico á Cronstadt.—(Barbados Chronicle, 14 de Diciembre.)

CARACAS, 13 de Enero.

Para no retardar la Gazeta ordinaria ha sido necesario diferir á la semana proxima el resultado de las noticias y comunicaciones directas de España, llegadas ultimamente, las quales confirman parte de las anteriores.

Se vende una Casa situada en el pueblo de Maiquetia, por sus justos avaluos. Quien quisiere comprarla ocurra á Casa de D. Eduardo Barry en esta Ciudad.

Se hallan en Casa del Señor Don Pablo Eguy, Calle de la Catedral, una porcion de muebles y adornos de Casa, pertenecientes al concurso de José Maria Aurrocochea; los que quisieren comprarlos pedran ocurrir Casa del Señor Eguy, y tratar con el de su compra.

D. Mateo Alvarez, vecino de esta ciudad, y residente en el Valle de la Pasqua de los Llanos de esta Provincia, vende un sitio de Hato de Criar y Engordar Ganado Vacuno, con 300 cabezas de esta clase, de hierro arriba, Casa, y dos lagunas, cuyo sitio se nombra San Josef, tiene de frente 612 varas, de fondo una legua, con quatro y media fanegadas de montaña. El que quisiere comprarle ocurra á su muger Da. Marcela Guzman, que vive Calle de San Francisco derecho al Guayre, en la última esquina que llaman de las Aristocricias.